
2023年梦想的励志演讲稿(模板6篇)
演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。大家想知道怎么样才能写得
一篇好的演讲稿吗？下面我给大家整理了一些演讲稿模板范
文，希望能够帮助到大家。

梦想的励志演讲稿篇一

你好!

也许你还在期盼着遥不可及的将来，也许你还在懵懂人生;也
许你很多的事情都还没想通，却结束了。现在，我告诉你的
是，我们这一生其实很短，我们只有一辈子。

对于孩子们，他们开心快乐就行了。偶尔还盼着长大，还期
盼着长大后的自由。殊不知，长大后经历的磨难和承担的重
任是多么的大。最后却感慨，如果当初能珍惜这童年生活，
那就好了。

对于学生来说也是幸福的。有老师传授知识，有父母供养着。
他们只需要读好书便可以了。但有些学生并不安分，经常逃
课或者谈恋爱，有些学生甚至还想着早点出去工作，却不知
道的是，自己的学业不精，即使出去工作之后还是一团糟糕。
如果当初能认真学习，相信也不是这般痛苦。

有些人出去工作之后，凭着自己的努力，端着铁饭碗，就此
认为自己的一生就已经安稳了。每天都是无所事事。到最后，
到了一定的年龄，下岗之后却发现自己没有任何的工作经验。
出了这道门，却没有任何的生产技能。最后却感慨，如果当
初能多学习一些技能的话，那就不担心生存问题了。



有些老板起步创业的时候是很难的。我们都佩服他们的勇敢。
当自己的事业有起步的时候，却为了自己的利益，不断是滥
用职权。到最后走上了不归之路。到最后却感慨，如果当初
能安分守己的话，应该现在的生活已经过的很好了。

因为我们人不安分的想法，导致我们失去了最珍贵的东西。
但有些人却说：等到下辈子我再好好的学习，但我想说的是，
不管是你还是我还是他，我们只有一辈子。

一个聪明的人，他一定会好好珍惜眼前，他会抓住每一个分
分秒秒。因为我们的每一分每一秒都是有意义的，我们的每
一分每一秒都是有价值的。因为我们的一生很短，就只有一
辈子。该珍惜的时候一定要珍惜。

我的演讲完毕，谢谢大家!

结语：是啊，我们这一生真的很短，对于我们来说，分分秒
秒的流逝简直就是流逝我们的生命啊。所有，人生如此之短，
且行且珍惜。

梦想的励志演讲稿篇二

不知是醉酒驾车撞死人的事件真的越来越多，还是“后胡斌
飙车案”语境下媒体对此类案件报道增多，让人产生这类事
故越来越多的感觉。新近，杭州又发生了一起酒后驾车撞死
人的悲剧。8月4日晚，魏某酒后驾驶保时捷越野车，撞死横
穿马路的女子马芳芳。

跟同城的胡斌案一样，驾车者身份再次成为舆论关注焦点。
媒体报道强调，今年29岁的魏某是杭州某公司的市场部经理，
车主系其父，也是该公司法人代表兼董事长——新闻这样交
代并没有问题，但我不喜欢某些媒体刻意在大标题中强
调“杭州保时捷撞死人案司机父亲为董事长”。像在胡斌案
中刻意强调胡斌的富二代身份一样，这是在迎合社会的某种



情绪，渲染社会的断裂，并营造一种对抗的氛围，把一场酒
后驾车引发的交通事故，描述成一场贫富对抗、强弱对立、
社会断裂的标志事件。

这样的渲染是很可怕的。在胡斌案中就表现得淋漓尽致，回
想一下当初某些媒体的标题：富二代阔少飙车撞死大学生
——这多么让人血脉贲张，多么让人愤怒，多么强烈地刺激
着公众本就脆弱而敏感的贫富神经，在斑马线上营造了一种
多么可怕的贫富对抗、强弱对立场景。可实际上，伤亡者谭
卓早已毕业工作多年，而胡斌才是杭州某大学的在读大学生。
如果根据实际身份把这样的描述转换为“在读大学生开车撞
死公司白领”，舆论肯定又是另外一种反应和情绪，可见这
种身份标签的悖谬。

显然，一些媒体之所以那样描述，是迎合舆论中部分人对贫
富差距的受害想象，在利用这种情绪进行炒作。“杭州保时
捷撞死人案司机父亲为董事长”也是如此，看似在陈述一个
事实，实际是在刻意强化那种“富二代没几个好东
西”、“富人为富不仁欺压良民”的舆论偏见，传播“醉酒
驾车者都是富人”、“强者肆无忌惮欺凌弱者”的仇恨印象。

不说远的，就说近来各地发生的几起酒后或醉酒驾车撞死人
的事故吧。成都那起醉酒驾车酿成4死1重伤的惊天血案，司
机孙伟铭只是成都某技术公司一名普通员工，开的也不是名
车。广州中山一路“5·15”造成3人死亡的特大车祸，醉酒
驾车的司机梁某是一个普通人。嘉兴中院近来审理了一起案
件，从安徽老家到嘉兴打工的高某，酒后驾车撞死了自己的
妻子……在这样的案件中，媒体从来不会强调肇事者的身份，
因为那样的身份没有“新闻性”。而一旦是个富人或富二代，
身份就会在新闻标题中被强化，于是留下“富人名车草菅人
命”的印象。毋庸讳言，公众情感因为这样对贫富身份的刻
意渲染而进一步被撕裂，正像在胡斌案中所显现的那样：既
干扰了司法独立，又撕裂了社会情感。



很明显，醉酒驾车并不是哪个阶层的原罪，不是专属哪个群
体的罪恶标签，而是一种普遍性、平均分布的罪恶，人人都
可能醉酒，人人都可能开车，人人醉酒开车都会危及交通安
全。醉酒驾车只是一种醉酒者对法律的侵犯，对公共安全的
危害，是醉酒驾车者与社会的矛盾，而不是富人与穷人的矛
盾。公众的敌人是肆意践踏法律的醉酒驾车者，而不是富人，
只不过有时碰巧是一个富二代而已。

确实，改革转型期的中国，贫富差距拉大是一个现实，贫富
对立导致的许多问题也客观存在。但负责任的媒体应报道真
相，以客观的舆论监督消弭这种断裂，理性地引导公众情绪，
而不是利用这种情绪进行炒作，惟恐对富人的仇视情绪还不
够，为这种情绪推波助澜火上浇油。评论者更要有一颗仁心，
更要把尊重规则置于首位，独立、客观、理性地进行判断，
而不是被怒气冲冲、情绪化的舆论所引导，迎合那种非理性
的情绪。贫富差距的问题需要我们共同去解决，而不是人为
地渲染。

最后回到保时捷撞死人事件上来，需要舆论聚焦的是如何以
严刑峻法遏制频发的酒后驾车，严惩那些践踏规则者，而不
是在撞人者身份上炒作和起哄。这是公众与醉驾者的对立，
而不是穷人与富人的对立。渲染那种与事件无关的情绪，只
会转移对真问题的关注。

假如火车丢钥匙事件发生在乌鲁木齐 盛大林 3日，载有526
名乘客的d175次列车准备从天津站出发时，司乘人员发现钥
匙丢失了。这列动车是刚从沈阳开到天津的，需要调头再开
回沈阳，但在交接班后司机发现钥匙不见了。列车通过广播
动员车上乘客帮忙寻找，司乘人员也拿着手电筒逐个车厢搜
寻，但都一无所获。在满车寻找钥匙无果的情况下，只好通
过京津城际从北京调来了备用钥匙，列车在晚点了2个小时后
才重新启动。(据8月4日《今晚报》) 刚刚交接完毕，钥匙不
翼而飞，竟然让数百名乘客帮忙，最终不得不从北京送来备
用钥匙。想想当时那全员行动、地毯式搜寻钥匙的场面，真



让人哭笑不得。庆幸的是，天津与北京迟尺之遥，钥匙很快
就送过来了——这不禁让人联想：要是“火车丢钥匙”发生
在距京数千里之外的乌鲁木齐，如何是好呢? 这是铁路上近
一个多月时间发生的至少第四起事故了。7月29日，一列火车
在焦柳线上脱轨，造成5死50伤;7月27日，一列火车在兰新线
乌鞘岭隧道内起火，1700多名乘员徒步摸黑逃生;6月29日，
两列火车在湖南郴州站相撞，造成3死63伤。如果把去年4月
发生在胶济铁路上的列车相接事件，铁路上的安全事故更加
触目惊心。 也许有人认为，不能把“火车丢钥匙”与上述几
起事故相提并论，因为那几起都导致了人员死伤等非常严重
的后果，而丢钥匙只是让火车晚点了两个小时而已。单从后
果来看，情况确实如此;但就起因而论，却是祸出一源。胶济
线的相撞主要是超速引起的，郴州站的相撞是“人为疏忽”
引起的，焦柳线“山体滑坡掩埋铁路”导致脱轨的深层原因
还是相关的应急机制不健全，而兰新线起火事件至今无调查
结果本身就能反应出一些问题……说到底，这些事故的发生
都与“管理混乱”存在一定的关系——而交接中丢钥匙不也是
“管理混乱”的表现吗? 每一次事故发生后，铁道部门都表
示，要查摆原因、总结教训、避免类似事件再次发生。然而，
人们看到的事实是，安全事故不断没有减少，甚至有不断增
多的趋势;与此同时，以前因重大事故而被免职的干部纷纷易地
“复出”甚至得到提拨。具有讽刺意味的是，就在因再次超
速而被免职的原济南铁路局局长耿志修出任铁道部安全总监
之后，铁路上的事故发生得更频繁了，真不知道他这个“安
全总监”是怎么做的，更不知道铁道部为什么让他这个因安
全事故而挂冠的人当“安全总监”。 “火车丢钥匙”虽然只
是小事故，但也反应出了大问题。铁道部门应该像对待那几
起重大事故一样对待它，并以这些事故为教训，狠抓内部管
理，增强安全意识，从而避免类似事故的重演。

梦想的励志演讲稿篇三

今天是我第一次和雅虎的朋友们面对面交流，幽默搞笑演讲
稿。我希望把我成功的经验和大家分享，尽管我认为你们其



中的绝大多数勤劳聪明的人都无法从中获益，但我坚信，一
定有个别懒得去判断我讲的是否正确就效仿的人，可以获益
匪浅。

让我们开启今天的话题吧!

世界上很多非常聪明并且受过高等教育的人，无法成功，就
是因为他们从小就受到了错误的教育，他们养成了勤劳的恶
习。很多人都记得爱迪生说的那句话吧：天才就是99%的汗水
加上1%的灵感。并且被这句话误导了一生，勤勤恳恳地奋斗，
最终却碌碌无为。其实爱迪生是因为懒得想他成功的原因，
所以就编了这句话来误导我们。

很多人可能认为我是在胡说八道，好，让我用100个例子来证
实你们的错误吧!事实胜于雄辩。

世界上最富的人，比尔·盖茨，他是个程序员，懒得读书，
他就退学了，他又懒得记那些复杂的dos命令，于是他就编了
个图形的界面程序——叫什么来着?我忘了，懒得记这些东西。
于是全世界的电脑都长着相同的脸，而成了世界首富。

世界上最值钱的品牌，可口可乐，他的老板更懒，尽管中国
的茶文化历史悠久，巴西的咖啡香味浓郁，但他实在太懒了，
弄点糖精加上凉水，装瓶就卖。于是全世界有人的地方，大
家都在喝那种像血一样的液体。

世界上最好的足球运动员，罗纳尔多，他在场上连动都懒得
动，就在对方的门前站着，等球砸到他的时候，踢一脚，演
讲稿幽默搞笑演讲稿。这就是全世界身价最高的运动员了。
有的人说，他带球的速度惊人，那是废话，别人一场跑90分
钟，他就跑15秒，当然要快些了。

世界上最厉害的餐饮业，麦当劳，它的老板也是懒得出奇，
懒得学习法国大餐的精美，懒得掌握中餐的复杂技巧，弄两



片破面包夹块就卖，结果全世界都能看到那个m的标志。必
胜客的老板，懒得把馅饼的馅装进去直接撒在发面饼上边就
卖，结果大家都管那叫plzza比10张馅饼还贵。

还有更聪明的`懒人，懒得爬楼，于是他们发明了电梯。

懒得走路，于是他们制造出汽车、火车和飞机。

懒得一个一个地杀人，于是他们发明了原子弹。

懒得每次计算，于是他们发明了数学公式。

懒得出去听音乐会，于是他们发明了唱片、磁带和cd。演讲稿

这样的例子太多了，我都懒得再说了。

还有那句废话也要提一下：生命在于运动。你见过哪个运动
员长寿了?世界上最长寿的人还是那些连肉都懒得吃的和尚。

如果没有这些懒人，我们现在生活在什么样的环境里，我都
懒得想。

人是这样，动物也是如此。世界上最长寿的动物是乌龟，它
们一辈子几乎不怎么动，就趴在那里，结果能活一千年，它
们懒得走，但和勤劳好动的兔子赛跑，谁赢了?牛最勤快，结
果人们给它吃草，却还要挤它的奶。熊猫傻了吧唧的，什么
也不干，抱着竹子能啃一天，人们亲昵地称它为“国宝”。

回到我们工作中，看看你公司里每天最早来最晚走，一天像
发条一样忙个不停的人，他是不是工资最低的?那个每天游手
好闲，没事就发呆的家伙，是不是工资最高?据说还有不少公
司股票呢!

我以上所举的例子，只是想说明一个问题，这个世界实际上



靠懒人来支撑的。世界如此精彩都是拜懒人所赐。现在你应
该知道你不成功的主要原因了吧!

懒不是傻懒，如果你想少干，就要想出懒的办法，要懒出风
格，懒出境界。像我从小就懒，连肉都懒得长，这就是境界。

梦想的励志演讲稿篇四

大家好，今天我给大家演讲的题目是港湾里的幸福。

有一天，我问妈妈：“您觉得一个孩子的出生是喜剧还是悲
剧呢？”

妈妈反问：“你觉得呢？”

我说：“我觉得是悲剧呀。”

妈妈问：“为什么？”

我说：“首先，养一个孩子要花很多的钱，然后，爸爸妈妈
还要花很多的时间去照顾他的生活，关心他的学习。

听了妈妈的话我明白了其实爱是付出，不是计较，听了妈妈
的话我更爱我那幸福的港湾了，这里没有汹涌的惊涛骇浪，
只有相亲相爱的每个朝夕;这里没有无理的苛责埋怨，只有甜
蜜的点点滴滴和浓浓的爱！

我的演讲到此结束，希望大家喜欢！

梦想的励志演讲稿篇五

大家好!

时间，是一首无声的歌;时间，是一缕无痕的风;时间，是一



张没有回程的车票。向前看，仿佛时间悠悠无边;猛回首，方
知生命挥手瞬间。

同学们，时间老人把我们推到了期中考试的前沿，冲刺期中
的号角已经吹响。俗话说：三分天注定，七分靠打拼，爱拼
才会赢!期中考试的战鼓已经擂响，我们别无选择。

同样，亮剑精神也是我们应该崇尚的精神!今天，离期中考试
只有一个星期了，是我们亮剑的时刻了!为了报答家长、亲友
的殷殷期望，让我们亮出宝剑!为了回报老师、同学的关怀帮
助，让我们亮出宝剑!

“狭路相逢勇者胜”，此时不搏何时搏?卧薪尝胆的勾践，闻
鸡起舞的祖狄，面壁静修的达摩，程门立雪的杨时……告诉
我们：目标引导行动，行动决定命运。没有经历风雨的果实
不会甜美，没有远大目标的人不会成功。

伟人告诉我们：只有勤奋才是通向智慧圣殿的唯一道路。鲁
迅说过：“不耻最后。即使慢，驰而不息，定能达到他所向
地目标。”在冲刺期中考试的奋斗历程中我们决不气馁。

青春的理想，成功的钥匙，生命的意义，都包含在两个字
中——奋斗!阿基米德曾经说过：“给我一个支点，可以撬起
地球。”其实，我们可以相信，给谁一个支点，谁都可以把
地球撬起来。人本来没有多大的区别，关键在于是否正确地
把握一个最佳的支点，让我们用我们奋斗来做支点，迎接命
运的撞击。

同学们!一位着名作家说过：“人生的道路很漫长，但关键处
就那么几步”。这几步选择好了，享一生幸福;选择不好，成
一世遗恨。我认为，接下来的时间如何度过是关键的关键。
衷心希望同学们抓住这难得的机会，利用这宝贵的时光，静
下心来，沉下心来，吃常人不能吃之苦，忍常人不能忍之痛，
最终得到常人不能得到的收获!同学们，请你们把父母的声声



叮咛，师长们的殷殷期盼化作动力吧!只要我们增强信心，严
格勤奋，团结互助，奋力拼搏，我们就一定能战胜困难，超
越自我，获得成功!

秣马厉兵一个星期，敢抒凌云之志;砥砺宝剑一星期，誓酬蹈
海雄心。一星期，愿我们奋发图强，持之以恒。举胸中豪情，
倾热血满腔，与雷霆碰杯，同日月争光。

同学们，是浆，就要搏击风浪;是船，就要奋勇前进;是雄鹰，
就要以飞冲天!

同学们，努力吧，亮出我们的剑吧!用一星期给自己一个机会，
用一星期为自己创造一个奇迹，用一星期天为关爱你的人送
上一个“惊喜”!

最后祝同学们在即将到来的期中考试中取得优异的成绩!

谢谢大家!

梦想的励志演讲稿篇六

大家好!

作为高三班主任代表在这里发言，我倍感荣幸!

告别了炎热的夏季，凉爽宜人的秋天已款款走来。时维九月，
序属三秋，大地流金，鸟雀呼晴。在这秋高气爽、丹桂飘香
的季节里，新的一学年又开始了。

高一的稚嫩已然远去，高二的老练仿佛还在昨天，我们迎来
了期待已久、幻想已久的高三，也许，此时的你沉静了许多。

过去的旅途中，无论你是否拥有过欢笑，拥有过阳光，这都
已成为永远的记忆，即使你以前的成绩很好，也不能骄傲自



满;即使你以前的成绩很差，也不要垂头丧气。因为那已经成
为历史，不代表现在，更不代表将来，不要再拿“我是普通
高中的普通一员”来自我安慰，不要再拿“不要迷恋哥，哥
只是个传说”盲目自恋。“胜不骄，败不馁”才是成功的关
键。

新的学期，新的打算，我们不能依然沉浸在暑假的快乐时光
里。也许你的目标是考上自己理想的大学，也许你的目标是
追赶上某位同学，目标可以不同，但是绝对不能没有。没有
目标就是没有终点。一个连自己终点都不知在哪里的人，将
如何完成这段旅程?当然这条路不会是一帆风顺的，它也会有
让你黯然神伤的时候，不过阴雨之后总会有晴天，风雨之后
总能看到彩虹。

弗兰克林曾说过：“有非常之胆识，始可做非常之事业”，
对于我们中学生来说，写一篇好的作文，画一幅美丽的图画，
唱一支动人的歌曲，打一场漂亮的球赛，都是我们求学征途
中的一次次成功。成功中饱含着我们的喜悦，成功背后是我
们辛勤的汗水，没有耕耘哪有收获，没有付出哪有所得。因
此，对于已经升入高三的我们，更应该好好珍惜这段宝贵的
时光充实自己，把自己的理想变为势不可当的动力。

同学们，还记得南非世界杯吗，小组赛中，朝鲜队遭遇巴西
队，朝鲜队虽技不如人，但他们没有放弃，在场上不停地跑
动，终于抓住巴西的漏洞，攻入一球，赢得了对手的尊重，
更赢的了全世界人民的尊重。只要永不放弃，一切皆有可能。
我要对基础较差的同学们说，只要我们不放弃，努力从一点
一滴做起，从最简单的做起，从最基本的做起，我们总会有
机会的。一切皆有可能。我也要告诉基础好的同学，一定要
时刻保持警惕，再容易的题也要认真去做，再容易的课也要
认真去听。一切皆有可能。

我们每个人的体内，都沉睡着一个巨人。当我们高声地对自
己说：“我行，我没有什么不可以，我是命运的主人”时，



这个巨人就会醒来，他就是信心，他会除去我们身上那些无
形的锁链，我们的一切有关向上、成功的愿望就能成为现实。
只要我们有坚定的意志与信念!重点大学不是梦，清华、北大
也不是梦。“一年好景君须记，正是橙黄橘绿时”，九月，
清风轻吹，正是一年中美好的时光，亲爱的同学，在坚定信
念之余，行动上你准备好了吗?你可有心无旁骛的清心，破釜
沉舟的气势?你可想过聚沙会成塔，集腋会成裘?距离产生于
那分分秒秒的默默努力，风霜雨雪我们同行，两岸鲜花我们
共赏。师生是并肩作战的伙伴，是荣辱与共的战友。你们的
理想和努力延续着我们的青春和梦想，你们的进步就是我们
的快乐，摘取高考明珠是我们共同的愿望!

为了这颗璀璨的明珠，我们每个高三教师会用爱心和汗水，
浇开理想之花。我们精诚团结，求真务实，科学备考;我们树
立效率意识，用高效来超越对手;我们关爱每一位同学，诲人
不倦;我们坚定信念，定要实现“两个突破”。“雄关漫道竞
飞渡，来年高考我主沉浮!”让我们积聚所有的力量，吹响奋
进的号角，共铸单县五中20_年高考新辉煌!


